

# VISITE DES MAISONS CRÉOLES AU CENTRE-VILLE DE CAYENNE



Dans le cadre d'un projet initié par madame CHARLOT Professeure-documentaliste en collaboration avec madame RICHET et madame PERRY.

Le 17 novembre 2023, les élèves de la classe de Terminale CAP EPC1, ont effectué une visite au Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement de Guyane (CAUE).

Cette structure a pour mission de développer l'information, la sensibilité et l'esprit de participation

du public dans le domaine de l'architecture, de l'urbanisme et de l'environnement.

Les élèves de cette classe travaillaient déjà dans le cadre de leur chef-d'œuvre sur la réalisation d'un guide touristique.

Cette visite avait plusieurs objectifs :

- Faire le lien avec leur projet de classe
- Identifier les maisons créoles au centre-ville de CAYENNE
- Découvrir les différents matériaux utilisés dans la construction
- Développer le langage architectural. Ex (ravalement, sous-bassement, toitures, persiennes...)
- Faire prendre conscience de la ventilation et l'isolation naturelle des maisons créoles.

La visite s'est déroulée en deux parties :

Dans un premier temps, les architectes ont accueillis les élèves dans leurs locaux au N° 13 avenue Léopold Héder à CAYENNE. Afin de leur donner quelques explications nécessaires.

Ces dernières, ont projeté une carte géographique en vue de faire un historique des maisons créoles de la ville de Cayenne.



Il était important de rappeler aux élèves que l'architecture sert à répondre à un besoin humain.

Afin de sensibiliser les jeunes, plusieurs thématiques ont été abordé telles que :

- *le changement climatique*
- *la protection de l'environnement*

*Le but étant de faire prendre conscience aux jeunes que leurs choix de vie ont un impact sur le climat.*

La deuxième partie de la visite consistait à se déplacer dans les rues du centre-ville afin d'identifier les maisons créoles.

Des groupes ont été formés afin de permettre aux élèves de travailler sur un livret à compléter en utilisant le vocabulaire adapté.

Sur la demande des architectes les élèves devaient dessiner la maison créole se situant juste en face d'eux. Pour y parvenir, ces derniers ont dû développer des compétences en arts appliqués et en observation.



**Visite très enrichissante, avec de l'apprentissage du vocabulaire architectural.**